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受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏  名 

会 派 名 

質問形式 

１ １ 子どもの権利条約を活かした子ども施策を求める！ 

① 虐待・いじめ・不登校など子どもの権利が侵害されて

いる実態について 

② 子どもの意見を反映する仕組みづくり 

③ 子ども・若者育成支援法はどのように活かされている

のか 

④ 子どもの権利条約認知度について 

２ マイナ保険証にしなくても大丈夫！ 

① マイナ保険証の必要性等について 

② マイナ保険証移行による本市の事務作業等の対応に

ついて 

③ マイナ保険証登録解除について 

３ GLP 昭島プロジェクトにより立川市へもたらす多大な

影響 

① GLP 昭島プロジェクトの最近の動き 

② 東京都審議会がまとめた答申について 

４ PFAS の現状 

① 米軍横田基地からの漏出などの報道について 

② 日米地位協定改定について 

③ 立川市での調査の進捗状況 

５ オスプレイは必要なのか 

① 頻発する事故、緊急着陸等について 

  

プロジェクター

 

立憲ネット

緑たちかわ

２    あ べ み さ 

一問一答 



 

  

２ １ JR 中央線について 

① 頻発する遅延 

② ホームドア設置 

③ 複々線化 

２ 男性の更年期について 

① 市の取り組み 

② 職員への対応 

③ 国際男性デー 

３ 自閉症・情緒障害特別支援学級について 

① 市の現状 

② 市の取り組み状況 

③ 今後の方針 

４ 建設事業者支援について 

① 市との連携・協議の状況 

② 建設ディレクター 

③ 女性活躍 

５ 立川駅南口の環境改善について 

① 市の認識と取り組みの成果 

② 今後の強化対策 

③ 協議会との協力体制 

  

３ １ 財政問題について 

① 物価高騰等における考え方 

② 税収予想について 

③ 今後の方向性 

２ 社会教育機関等の今後 

① 市長部局移管の考えについて 

② 庁内決定の状況 

③ 今後の運営 

３ 競輪事業の将来像について 

 ①売上と来場者の動向 

 ②改修工事と地域利用 

 ③職員待遇について 

 ④新たな「競輪事業の将来像」について 

  

一括質問 

たちかわ 

自民党・ 

安進会 

11    頭 山 太 郎 

 

立憲ネット

緑たちかわ

16   わたなべ忠司 

一問一答 



 ４ １ 「核のない時代」核兵器廃絶の実現に向けて 

① 「核兵器廃絶平和都市宣言」について 

② 広島市作成の VR を活用した「原爆・平和展」の開催に

ついて 
③ 中学生広島派遣事業の拡充について 

２ 市民の健康を守るために 
① 帯状疱疹ワクチン接種の定期接種化について 
② 男性用HPVワクチン任意接種費用助成の導入について 
③ 心不全の早期発見に有効なBNP検査の補助事業導入に

ついて 
３ 障害者施策について 

① 基幹相談支援センターの設置について 
② 生活介護事業所の需要と現状、今後の方向性について 
③ タクシー券・ガソリン券等助成事業について 

４ 期日前投票所及び選挙事務について 
① 窓口サービスセンターの混雑について 
② 市外転出者における事務手続きについて 

  

５ １ 高齢者施策について 

① 認知症対策について 

② ヒアリングフレイル対策について 

２ 地域の課題について 

① GLP 昭島プロジェクトについて 

② 西砂児童館中規模改修工事について 

  

６ １ 砂川学習館（元砂川町役場）コンクリート強度不足によ

る建替遅延について Part.２ 

① 現在の進捗状況について 

② 地元からのお声、要望はあるのか 

③ 今後の課題や問題点について 

２ デジタル社会に向けた DX の推進（学校関連） 

① 学校関連事務の DX について 

② 生徒の学習環境について 

③ PTA（保護者会、サポーターズなど）の DX 

３ 無形文化財保護への道 

① 「みらいアートファームたちかわ構想」とは改めて何

か 

② 立川の無形文化財について 

  

一問一答 

 

公明党 
 

14   門 倉 正 子 

一問一答 

プロジェクター

 
自由民主党

８   粂 川 敏 男 

 

公明党 
 

24  山本 みちよ 

一問一答 



  

７ １ 今後の図書館について 

① 市長部局への移管について 

② 運営について 

２ 防災の取り組みについて 

① 防災 DX について 

② 防災行政無線について 

③ トイレカーの導入について 

３ 文化芸術の振興について 

① 文化芸術のアクセシビリティについて 

② 地下道アートについて 

  

８ １ 経営改善緊急支援金事業について 

① 事業の目的と成果の現時点の総括は 

② 締め切りの前倒しによる影響と対応は 

２ 教育委員会の政治的中立性について 

① 立川市教育委員会は政治的中立性に基づいて運営さ

れているか 

３ ビジネスケアラーについて 

① 市として積極的に取り組むべきではないか 

４ 交通課題について 

① 交通弱者に対して、どのような対策を検討しているか 

５ 「立川市安全で快適な生活環境を確保するための喫煙制

限条例」の見直しについて 

① 特定地区の見直しについて、どのようにお考えか 

６ 学童保育の給食について 

① 検討は進んでいるか 

  

一問一答 

 
公明党 

26    伊 藤 幸 秀 

一問一答 

 
公明党 

12    瀬   順 弘 



  

９ １ けやき台団地の建て替えについて 

① 現在の進捗状況について 

② 今後の計画は 

③ 市として出来ることは 

２ 市内の施設について 

① 今年１月以降の施設貸し出し状況について 

② 文化・芸術の認識について 

③ 女性総合センター「アイム」について 

３ 自閉症・情緒障害特別支援学級について 

① 現在の状況は 

② 市民の要望に応えるために 

４ 困窮世帯等の支援について 

① 支援について 

② 今後の対処法について 

５ 非核平和都市宣言について 

① 広島市平和派遣事業について 

② 市としての平和の思いについて 

  

10 １ 市道、緑地の管理について 

① 市道南 223 号線及び 212 号線について 

② 奥多摩バイパス福祉会館前の歩道橋下の緑地につい

て 

③ 管理のあり方について 

２ 公共施設整備計画について 

① 老朽化した公共施設整備の取り組みについて経過及

び現状認識 

② 前期整備計画の事業費の推移及び財源内訳について 

③ 現在の体制で計画を進めることについて 

④ 施設整備計画の見直しは避けられないのではないか 

⑤ 市民への説明及び理解を得ることについて 

  

一問一答 

 
日本共産党

18    浅 川 修 一 

一問一答 

プロジェクター

 
日本共産党

１    永 元 香 子 



11 １ 人権尊重の立川市の取り組みについて 

① ハラスメント対策について 

② パートナーシップ制度について 

③ 学校のきまり等について 

２ GLP 昭島プロジェクトの影響と対策について 

① 巨大物流施設と日本最大級のデータセンターによる

影響と対策について 

② 事業者との協議等、今後の対策について 

３ 砂川地域のまちづくりについて 

① 公衆トイレについて 

② ９小学区の学童保育所の増設について 

４ 安心して利用できる介護サービスの確保について 

① 報酬削減や物価高騰等の影響と対策について 

② 介護人材確保策について 

③ 地域区分について 

  

12 １ 部活動の地域移行について 

① 検討状況について 

② 諸課題について 

③ 今後の方向性について 

２ 闇バイト対策について 

① 市長公約について 

② 教育活動について 

③ 周知について 

３ 下水道の防災対策について 

① 耐震化について 

② 大雨対策について 

４ ホームドアについて 

① 南武線について 

② 中央線について 

  

13 １ 公園管理等について 

 ① ボールで遊べる公園について 

 ② 公園の草刈りについて 

 ③ 立川公園・根川緑道について 

 ④ 国営昭和記念公園について 

２ 公契約条例の制定に向けて 

 ① 公契約検討委員会について 

 ② 公契約条例のメリットとデメリットについて 

  

10    江 口 元 気 

一問一答 

プロジェクター

一問一答 

 

日本共産党

 

19    中 町 聡 

一問一答 

 

日本共産党

 

17   若 木 早 苗 

プロジェクター



14 １ 立川市における文化振興について 

 ① 立川市独自の文化振興とは 

 ② 文化振興の意義と重要性とは 

 ③ 市が過去に行った成功例は 

 ④ 立川市立図書館の担う役割 

２ 食品表示と学校給食について 

 ① 2017 年に食品表示基準が改正・施行された事につい

て 

 ② 学校給食での国産食材の使用率について 

 ③ 遺伝子組み換え食品や無添加・化学調味料について表

示基準の改正があったが変化は 

３ 子どもだけでなく大人も共に学ぶ包括的性教育につい

て 

 ① 包括的性教育についての見解 

 ② 「未来に生まれる命を守る」教育について 

 ③ 産婦人科医を含む専門家と連携した性教育について 

  

15 １ 気候危機打開に向けた取り組みの強化について 

 ① 激しさを増す気候危機についての認識と打開の方策

について 

 ② 温室効果ガス削減に向けた廃棄物処理対策について 

 ③ プラスチック新法への市としての対応について 

２ 有機フッ素化合物（PFAS）汚染対策について 

 ① 横田基地からの８月の PFAS 汚染水の流出への対応に

ついて 

 ② 自衛隊立川駐屯地での泡消火剤の使用の実態につい

て 

 ③ 最終処分場での PFAS 汚染対策について 

３ 新型コロナ等の感染症から命を守る取り組みについて 

 ① ５類移行後の新型コロナの感染状況や医療対応の実

態について 

 ② トリプルデミックへの対策について 

 ③ ワクチン接種などの公費負担の拡充について 

 ④ 医療供給体制の確保について 

４ 砂川闘争 70 周年に向けての取り組みについて 

 ① 立川市における砂川闘争の意義について 

 ② 後世に砂川闘争の意義を継承する取り組みについて 

  

一問一答 

 

日本維新の

会 

６    さとう ゆき 

一問一答 

 

日本共産党

 

20    上 條 彰 一 



16 

 

１ 市民が健康で暮らせるためのまちづくり 

 ① 市民の健康づくりのための取組みについて 

 ② 歩行を楽しむまちづくりについて 

２ 介護人材の不足について 

 ① 介護ヘルパーの現状について 

 ② 介護施設の現状について 

 ③ 介護人材不足の対策について 

  

17 １ 電子社会・電子行政について 

① 自治体 DX の推進について 

２ 小中学校について 

① 動物飼育について 

② 幸小学校について 

③ 学校圏域における公共施設再編について 

３ 保育について 

① 保育園等の現状と今後について 

② 立川の北部地域に子育て拠点を 

  

18 １ 性の多様性が尊重される地域社会の実現を 

① これまでの経緯 

② 性的マイノリティの方や夫婦別姓を希望する方、どん

な選択も後押しできるまち立川を目指して 

２ 誰もがこのまちで自分らしく暮らし続けるために 

～医療的ケアが必要な子ども若者への支援～ 

① 医療的ケアに関する計画について 

② 地域における相談支援等について 

③ 今後にむけて 

３ 災害時に備えて 

① ケアが必要な市民の災害時の対応について 

② 災害時のトイレ 

  

19 １ 健康のための「未病」対策について 

① 立川市における予防・健康づくりの取り組みについて 

② 健康づくりに対するインセンティブについて 

２ 買い物支援について 

① 現状認識について 

② 買い物支援と健康について 

３ 子どもたちの心の健康について 

① 学校における精神科医との連携について 

 

  

一問一答 

たちかわ 

自民党・ 

安進会 

７    髙 畠 奈 美 

一問一答 

 

公 明 党 

 

23    高 口 靖 彦 

プロジェクター

一問一答 

 

立憲ネット

緑たちかわ

３     原  ゆ き 

プロジェクター

一問一答 

 

公明党 
 

13    大 沢 純 一 

プロジェクター



 

20 １ 一層の気候変動対策の推進を 

① 地球温暖化対策（区域施策編）の策定状況 

② 市民に対する気候変動対策に関する施策 

③ 気候市民会議の実現を 

２ 地域の居場所を増やしていくために 

① 市内の居場所や居場所作りの支援 

② 地域福祉アンテナショップの拡充に向けて 

３ 若者施策の拡充に向けて 

① 若者の居場所や実態把握等 

② 若者会議（議会）の実現に向けた取り組み 

  

21 １ 教育行政及び子育て支援について 

① 「小一の壁」について 

② 学校教育にデジタル教材を導入するメリット・デメリ

ットについて 

  

22 １ ウォーカブルな街 立川市を目指して 

歩く目的や、立ち寄りたくなる場所作りが必要 

① 姫路市の素晴らしい街づくりについて 

② 姫路市の飲食店や事業所の椅子の設置 

③ 立川市役所について 

④ 大人も健康にインクルーシブ公園 

⑤ コトリンクがより回遊性の拠点になるには 

 

 

  

一問一答 

 

立憲ネット

緑たちかわ

４    山 本 洋 輔 

 

自民党 

クラブ 

22    中 山 ひと美 

一括質問 

都民ファー

ストの会 

立川市議会

 ５   いしとび かおり

一問一答 

プロジェクター


